

伝統野菜は地域の宝



●シリーズ特集

地産地消とにいがた野菜の未来①

「長岡野菜」の復権

「家庭の食卓に、毎日のように並んでいたふるさと在来品種の野菜を

『長岡野菜』というブランド名で売り出そう」「

おいしいと評判だが、生産効率を考えるあまり

「つづつ……と姿を消しつつあった長岡の伝統野菜。

復活の陰には、「食文化の継承は、地域文化を育むこと」とする地元の人々の熱い思いがあった。

江澤さんや鈴木さんは女子栄養大学の教授を呼び、試食会を開いた。「たいへんおいしい」。鈴木さんは思つた。「他にも長岡ならではの伝統野菜がたくさんある。長岡野菜は地域の宝だ」。この思いが平成十二年、『長岡野菜ブランド協会』の発足に結実した。

「野菜には『食品』『商品』『植物』という三つの顔がある」。全国を行脚し、地域の伝統野菜を食した青果物研究家、故・江澤正平さん(元東京青果株式会社常務)の言葉である。消費者は野菜を食品と見る。農家や小売業者は商品ととらえる。学者は植物と考えが、食品、商品としての顔がよく見えない。しかし「三つのうちどれが欠けても、野菜の正しい理解にはならない」江澤さんのアドバイスで平成十年、『長岡野菜研究会』が立ち上がった。発起人の一人、江澤さんの後輩でもある長岡中央青果株式会社会長・鈴木圭介さんは語る。「あるとき、江澤さんが豊栄の焼き茄子を褒めるので『長岡には実が締まり、蒸かして食べるとうまい茄子がありますよ』とお話ししました。長岡には今でも焼き茄子文化はありません。江澤さんも蒸かす、煮るという茄子の食べ方は考えてみなかつた。そこで、あまりのうまさに驚いて長岡野菜を勧められたようです」

